
疫情无情人有情，大爱捐赠暖人心。连日来，我市朱华林、李亚林、王妍等爱心企业家慷慨解囊，向学校、街道、公安等
捐赠口罩、空气消毒机、药品等防疫物资，用实际行动传递爱心与温暖。 ■融媒体记者 王 昊爱心捐赠
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■通 讯 员 席树兵 徐 超
融媒体记者 王 舒

本报讯 近日，省财政厅下达第
十批省级特色田园乡村财政奖补资
金，我市获得中央财政资金奖补360
万元，用于村级公益事业建设。

据悉，今年我市已获得省级特色
田园乡村奖补资金1980万元，全部用

于特色田园乡村的基础设施建设、公
共服务完善、产业发展改善、村庄环境
管护等。

近年来，我市特色田园乡村建设
成效显著，已累计创成省级特色田园
乡村38个。下一步，市住建部门将继
续筛选一批基础形态优良、产业结构
合理的村庄，创建省级特色田园乡村，
为全市乡村振兴工作贡献住建力量。

我市获特色田园乡村
中央财政资金奖补

苏盐井神公司
通过“全国质量奖”复评确认
■通讯员 焦小东

日前，全国质量奖评审活动领导
小组办公室对第十八届“全国质量奖”
获奖组织进行了获奖3年后的确认评
审工作，江苏苏盐井神股份有限公司通
过了获奖后确认，成为全国16家通过
确认组织之一，再次展现了作为全国盐
业头部企业的实力和风采，标志着该公
司高质量发展走在全国盐业前列。

“全国质量奖”经党中央、国务院
批准设立，由中国质量协会承办，是对
实施卓越的质量管理，并在质量、经
济、社会效益等方面取得显著成绩的
组织授予的在质量方面的最高荣誉。

2019年，苏盐井神公司荣获第十
八届“全国质量奖”，成为全省省属企
业以及全国盐业第一家获此殊荣的企
业。3年来，该公司以获得“全国质量
奖”为新的起点， （下转A2版）

初冬时节，淮安大地热闹非凡。朗
朗上口的快板表演、技艺精湛的黄梅小
戏、声情并茂的歌曲舞蹈……连日来，
一场场深入城乡社区、机关、企业事业
单位、学校以及各类新经济组织、新社
会组织的宣讲活动，以丰富多彩的形式
掀起学习宣传贯彻党的二十大精神的
热潮，扎实推动党的创新理论入脑入
心、落地生根。

学习宣传贯彻党的二十大精神是
当前和今后一个时期的重要政治任务，
如何让党的二十大精神“声”入、“心”
入、“融”入？宣讲的方式、地点、受众都
十分关键。要全面掀起学习宣传贯彻
党的二十大精神的热潮，力促党的二十
大精神向基层延伸、向“末梢”传递，就

不能端着架子讲空话套话，要走到街头
巷尾、走到田间地头、走到群众中间，用
群众喜闻乐见的形式宣讲党的二十大
精神，让党的二十大精神在基层落地生
根、开花结果。

其实，对基层群众而言，他们正等
着盼着各级各部门的宣讲，想听一听党
的二十大都有哪些好政策，看一看未来
规划了哪些美好蓝图。比如，在淮阴区
徐溜镇王码村，“多彩乡村”志愿服务宣
讲队被群众团团围住，争先恐后地提出
自己最关心的问题。在现实生活中，群
众的困惑往往集中在收入分配、就业、
养老、健康等民生领域，党的二十大报
告对此作出了相应的回应。但能否准
确为群众答疑解惑，这就要求宣讲人事

先做好功课，结合正在实施的政策措施
进行深入浅出的解读，使群众思想上受
到启发，进而凝聚民心、鼓舞士气，增强
广大人民群众在党的领导下推进改革、
创新发展的信心和积极性。

当然，宣讲党的二十大精神，如果
宣讲人照本宣科，采用自说自话的“理
论独白”或高人一等的“理论教导”，很可
能让人听得打瞌睡，达不到应有的效
果。之所以要采用形式多样的宣讲形
式，就是要把精神讲“活”、讲“深”、讲

“透”，以更多百姓语言、家常话、“土味”
风格讲到百姓心坎里去，让群众愿意听、
喜欢看，激发拼搏奋斗的精神动力。例
如，经开区南马厂街道退休干部、“五老”
党员花月中在给南马厂街道王高村群众
讲解党的二十大精神时，用群众听得懂、
喜欢听的“口头语”“家乡话”来宣讲，并
结合王高村实际把党和国家发展的“大
目标”分解成村（社区）、行业建设的“小
目标”，受到在场群众一致好评。

为了让党的政策传到千家万户，我
们要深挖党的二十大精神“富矿”，在学
懂、弄通、做实的基础上，深入基层通俗
易懂地讲，用群众听得懂的语言来讲，
做到深入浅出、生动活泼，让宣讲更接
地气。要把理论宣讲与地方文化相结
合，用百姓语言，道百姓心声，从理论
上、技巧上、感染力上全面提升宣讲水
平和效果，真正把“书面语”变成“群众
话”，将“理论观点”变成“朴实道理”，用

“小故事”讲清“大道理”，在与基层群众
贴心交流的过程中，答其疑、解其惑、暖
其心。

树高千丈总有根，河流万里总有
源。让我们把贯彻落实党的二十大精
神与全面高质量发展紧密结合起来，坚
持以人民为中心的发展思想，全力破解
前进道路上的各种困难挑战，将党的二
十大精神转化为硕果累累的民生答卷，
在火热的基层实践中书写更加绚丽的
时代华章。

“好声音”回荡在淮水之滨
本报评论员

■融媒体记者 杨 尚
通 讯 员 王伟俊

本报讯 昨日上午，市委举行“季
季谈”活动，征求市各民主党派、工商联
和无党派代表人士对中国共产党淮安
市第八次代表大会第二次会议报告（征
求意见稿）的意见建议。市委书记陈之
常主持会议。市委常委、市委统战部部
长吴晓丹出席会议。

民革市委专职副主委张家欣、民盟
市委主委毕丰书、民建市委专职副主委
庞进亮、民进市委副主委胡珍、农工党市
委专职副主委孙悦、九三学社市委主委
范更生、致公党市总支副主委李巨澜、市

工商联主席张惠扬、市知联会会长沈潭
先后发言。大家认为，报告既豪迈、振
奋，又清新、温情，是一篇有力量、有感
情，政治坚定、主题突出、目标明确、措施
有力的好报告。近年来，“项目为王、环
境是金”工作导向日益成为全市广大干
部群众的思想共识和行动自觉，重特大
项目攻坚提振了全市人民的发展信心和
精气神，我们的发展底气从未如此充实，
城市复兴梦想从未如此可期。

陈之常在认真听取大家发言后说，
大家本着为事业发展负责、为城市复兴
梦想负责、为中国式现代化淮安新实践
负责，立足自身岗位，提出了很多具有
针对性的意见和建议，既有宏观思考，
也有具体举措。报告起草组要认真研

究、充分吸收，进一步修改完善报告。
陈之常指出，党代会报告起草的过

程，是在市委领导下，发扬民主、集思广
益，统一思想、凝聚共识的过程，进而写
出一份主题鲜明、团结鼓劲的高质量报
告，总结工作更加全面，成绩亮点更加
突出，起到振奋人心、鼓舞斗志、团结奋
进的作用。

陈之常指出，即将过去的一年，全
市上下紧扣迎接党的二十大、学习宣传
贯彻党的二十大精神这条主线，按照中
央和省委决策部署，全面落实“疫情要
防住、经济要稳住、发展要安全”重大要
求，全面领会省委关于“淮安正处在‘重
塑’发展阶段”重要判断的深刻内涵，坚
决扛起“勇挑大梁”重大责任，高效统筹

疫情防控和经济社会发展，统筹发展和
安全，经济社会发展呈现出大局稳定、
动能增强、预期改善的良好局面。明年
我们要围绕贯彻落实党的二十大精神
这条主线，在习近平新时代中国特色社
会主义思想指引下，聚焦高质量发展，
坚持稳字当头、稳中求进总体要求，坚
持对标找差、补短强特科学方法，坚持

“项目为王、环境是金”工作导向，更好
统筹疫情防控和经济社会发展，更好统
筹发展和安全，推进中国式现代化淮安
新实践开好局、起好步。希望各民主党
派、工商联和无党派代表人士围绕全市
中心工作，聚焦职能、贡献智慧，共同推
进中国式现代化淮安新实践启程之年
精彩开局。

市委举行“季季谈”活动

■融媒体记者 左文东
通 讯 员 张锦蓉

本报讯 近日，省生产力促进中
心发布2022年省级独角兽和瞪羚企
业名单，我市获批数量取得新突破。
其中，江苏视科新材料股份有限公司
获批省级潜在独角兽企业，江苏迈尔
汽车零部件有限公司、江苏纽泰格科
技股份有限公司、江苏辰威生物科技
有限公司3家企业获批省级瞪羚企业。

近年来，我市深入实施高企梯队
培育工程，充分发挥高企在我市高质
量发展中的创新引领作用，出台《淮安
市创新型领军企业管理工作指引（试

行）》，支持创新能力高、经济成长性
好、示范带动性强的高企做大做强，重
点实施科技上市企业、科技上市培育
企业、独角兽企业、潜在独角兽企业、
瞪羚企业培育计划，首次发布市创新
型领军企业名单。目前，全市已初步
形成由2100余家科技型中小企业、
670多家高企、60余家创新型领军企
业组成的科技企业集群梯队。

据悉，根据我市《促进科技创新高
质量发展建设国家创新型城市的若干
政策》规定，对首次获批的省级潜在独
角兽企业、瞪羚企业，财政将分别给予
100万元、50万元奖补，鼓励企业持
续开展科技创新。

我市省级潜在独角兽和
瞪羚企业数量取得新突破

■融媒体记者 李 蓉 金 苏 通讯员 杨 彪

眼下到了草莓成熟上市的季节，淮阴区渔沟镇杨庙村敏
佳果蔬家庭农场的草莓陆续成熟。前阵子，第一批采摘的

“红颜草莓”已上市销售了。
走进敏佳果蔬家庭农场草莓园，一排排两层的栽培槽整

齐地排列在离地约90厘米高的钢架上。栽培槽内，一株株
草莓苗油绿茂盛，白色小花点缀于绿叶之间，鲜红草莓坠在
枝头，几名工人正在熟练地采摘。这种无土高架草莓种植技
术十分新鲜，别说在号称“草莓之乡”的杨庙村，就算在淮阴
区范围内也是头一家。

敏佳果蔬家庭农场种植户张志敏是杨庙村第一批从事
大棚地栽草莓的人。去年，张志敏从山东寿光学来了无土高
架草莓种植技术，承包了杨庙村现代农业产业园区的2000
平方米高等级大棚试种。不得不说，他的这一举动十分大
胆，投入高不说，新技术能不能成，没人敢打包票，但种了七
八年草莓的张志敏觉得能试试。草莓不再种在地里了，而是
被栽种在架子上的长槽里，槽中是由椰糠、草炭、珍珠岩等制
成的混合基质，配备水肥一体化设备，一根根水管组成了“天
罗地网”，只需打开阀门，搭在草莓苗根系附近的水管便会慢
慢往下滴水，为草莓苗精准浇水、施肥。

张志敏在栽培槽间巡视，时不时用手摸一下槽中的种植
土，为的是感受泥土干湿度。“草莓种植对土壤水分、肥料、温
度要求高，我用手一摸就知道这土干不干。”他说，这种巡视，
一天五趟少不了。不仅如此，大棚内温度高低要随时调节，
前两天他还给大棚装上了保温层，以免寒冷天气将草莓冻
坏。去年8月种了第一批草莓苗，冬天收获不错，试种成功，
张志敏乘胜追击，今年扩大种植面积至9000多平方米。

张志敏说，高架种植的草莓没有土传病害、重金属等污
染，草莓不易滋生病虫害，更不需要打农药，保证了草莓的品
质和绿色健康，而且采摘方便不用弯腰。 （下转A2版）
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淮安探索创新大运河百里画廊建设机制
■通 讯 员 陈 争 李长青
融媒体记者 刘 权

本报讯 近年来，我市聚焦大运河
文化带标志性城市建设，坚持以优化大
运河两岸国土空间格局、补齐沿线基础
设施短板、修复城市生态空间为抓手，
系统谋划、探索实施基本覆盖全域的大
运河百里画廊建设工程，全力为大运河
文化带建设提供实践样本，经验做法获
评全省大运河文化带建设工作创新案
例。

规划引领，打造大运河文化带建设
“强引擎”。创新成立全省首家实体化
管理协调机构“淮安市大运河文化带规

划建设管理办公室”，牵头负责大运河
百里画廊建设各项工作。组建淮安市
文旅集团，为全市大运河百里画廊建设
明确责任主体、打造实施载体。编制出
台《淮安市大运河百里画廊战略规划》
和各县区子规划，补充完善道路通达、
文旅融合、乡村振兴、景观风貌和配套
服务等专项规划。与省文投集团签约
设立市大运河文化旅游发展基金，建立
省市县三级联动、社会资本广泛参与的
多元投入模式。创新设立淮安市大运
河文化带建设项目库，2021年以来累
计完成投资约20亿元，实施水工科技
馆、河下古镇历史街区、御码头运河文
化美食中心等7个重点项目。

保护优先，打好大运河文化带传承

“组合拳”。大力实施增绿复绿行动，开
展“绿盾”系列自然保护地监督检查专
项行动。市人大常委会出台全国大运
河沿线城市第四部、全省首部大运河文
化遗产保护条例。持续发挥市大运河
文化遗产监测预警平台功能，及时发
现、制止损害、破坏运河文化遗产行为
140余次。成立“淮安大运河保护与高
质量发展”大运河决策咨询研究基地，
创新建设淮安区非遗展示厅，开发以大

运河文化为特色的素质教育校本课程。
文旅融合，创建大运河文化带发展

“示范田”。推动大运河百里画廊与古
淮河、洪泽湖、白马湖等风光带联动发
展，培育6条特色旅游线路，11个景点
成功入选江苏“运河百景”标志性文旅
产品，总数位列全省第二。实施洪泽湖
大堤生态修复、里运河城区段岸线整
治、二河西堤堤顶道路和生态修复等工
程， （下转A2版）


